

11 de abril de 2017

Secretaría: Internacional y Cooperación

Actualización sobre el conflicto en la CSI

Esta nota actualiza el informe del 14 de febrero, sobre la situación de la Confederación Sindical de las Américas-Confederación Sindical Internacional.

En el Consejo General de la CSI, celebrado en diciembre de 2016, a nivel informal se acordó, entre la dirección de la CSI y de CSA por una parte y algunos dirigentes de las organizaciones que tomaron la decisión de abandonar la CSA-CSI, una reunión para intentar llegar a algún tipo de acuerdo que conllevara la no creación de ninguna nueva organización regional sindical en América; esta reunión se acordó bajo una clara premisa, que las organizaciones que están en el proceso de constituir esa nueva regional sindical no dieran ningún paso más para su creación.

La CS de CCOO recibió el 2 de marzo una invitación enviada desde Força Sindical de Brasil para el Congreso Constituyente de Alternativa Democrática Sindical de las Américas-Caribe, firmada por la comisión organizadora compuesta por Força Sindical de Brasil, CTM y CROC de México, CGTC de Curaçao y CGT de Colombia.

Esta invitación, enviada a numerosas organizaciones sindicales, indica el grado de voluntad de llegar a un acuerdo por parte de esas organizaciones y refleja que esta operación tiene el objetivo claro de romper la CSI, no sólo en las Américas sino en otras regiones.

Aun conociendo este hecho, las direcciones de la CSI y CSA mantuvieron la reunión y ésta se celebró en la ciudad de Panamá el pasado 10 de marzo, con presencia de dirigentes de CGT Colombia, CROC Y CTM México, FS Brasil, CGTC Curaçao y CGTP de Panamá.

Como conclusión de la reunión (se anexa carta enviada por Sharan Burrow, SG CSI) cabe destacar la amenaza por parte de alguna de esas organizaciones de promover actuaciones como la suya en otras organizaciones regionales de la CSI y dar por iniciado el proceso constituyente de una nueva organización sindical, por el momento de carácter regional.

Es evidente, ya lo señalábamos en el informe de febrero, la decisión de esas organizaciones de romper la CSI, atentando tanto contra sus Estatutos, como lo que es más grave, contra los principios fundacionales de la CSI, unidad, pluralismo y autonomía.

La gravedad de este hecho no debe ocultar que este tipo de organizaciones representa un número ínfimo a nivel internacional, y que están basando su estrategia en el chantaje y en

la política de hechos consumados para imponer criterios que son muy minoritarios tanto en la CSI como en la CSA-CSI; tal y como se desprende de los resultados de los congresos celebrados por ambas organizaciones.

La posición de la CSI es clara, la creación de una nueva regional atenta contra los intereses de la CSI y existe un procedimiento de suspensión y expulsión que se podría iniciar en el próximo Consejo General.

Ante el conocimiento de las consecuencias que puede acarrear una decisión de este tipo, algunas organizaciones que estaban en el grupo promotor de la nueva regional está replanteándose la posición, en otros casos se están alzando voces en el interior de las organizaciones contra la decisión adoptada y otras están dialogando con la dirección de la CSA para establecer un canal de retorno a la CSA.

Todavía es incierto el número de organizaciones que participarán en el congreso constituyente de la nueva organización sindical, lo que está claro es que será un número muy reducido y con escaso impacto a nivel nacional, excepto en los casos de México y Brasil.

Dada la relevancia de este tema, desde la secretaría de Internacional y Cooperación se seguirá actualizando la información sobre el tema de manera periódica.

Se anexa documentación de la CSI y convocatoria del congreso constituyente de la nueva organización sindical.

João Antonio Felício

President
Président
Präsident
Presidente

**A todos los miembros titulares y suplentes del
Consejo General de la CSI**

Sharan Burrow

General Secretary
Secrétaire générale
Generalsekretärin
Secretaria General

DGS/JW/MSP

15 de marzo de 2017

Reunión con los líderes de CGT Colombia, CROC México, CTM México, FS Brasil, CGTC Curaçao y CGTP Panamá, el 10 de marzo de 2017 en Panamá

Estimados compañeros y compañeras:

Tal como les informamos durante la reunión del Consejo General en diciembre de 2016, un grupo de afiliadas anunció su intención de retirarse de nuestra Organización Regional, la CSA, optando por establecer una estructura alternativa en las Américas.

Al mismo tiempo, manifestaron su deseo de seguir siendo miembros de la CSI a nivel mundial.

En el Apéndice V del documento presentado ante el Consejo General se incluye información detallada sobre este proceso; adjuntamos copia del mismo en anexo a la presente carta.

Coincidiendo con algunas de estas afiliadas durante el Consejo General, acordamos organizar una reunión conjunta a fin de considerar posibles oportunidades para resolver sus inquietudes. Se informó reiteradamente a las afiliadas sobre el hecho de que el establecimiento de una estructura regional separada se consideraría “contraria a los intereses de la CSI”.

La reunión tuvo lugar el 10 de marzo de 2017 en Panamá. Las afiliadas implicadas en esta iniciativa son CGT Colombia, CTM México, CROC México, Força Sindical Brasil, CNT Paraguay, CAT Chile, FTA Aruba, CSE Ecuador, CGTC Curaçao y CGTP Panamá.

A pesar del acuerdo alcanzado con dichas organizaciones en diciembre de 2016, de que no se emprendería ninguna acción en cuanto a la creación de estructuras separadas hasta no haber mantenido nuestra reunión, recientemente anunciaron la celebración de su Congreso Fundador, que tendría lugar en abril de 2017

En la reunión mantenida en Panamá el 10 de marzo, la CSI y la CSA estuvieron representadas al más alto nivel político. De las afiliadas que habían anunciado la creación de una estructura regional alternativa estuvieron presentes CGT Colombia, CROC México, CTM México, FS Brasil, CGTC Curaçao y CGTP Panamá.

Durante la reunión, hicimos un firme llamamiento a dichas organizaciones a participar en discusiones, adopción de políticas y acciones en el marco de las prioridades y los nuevos frentes de la CSI, a fin de proteger a sus miembros y a todos los trabajadores y trabajadoras en todo el mundo frente a los crecientes ataques contra los derechos de los trabajadores y frente a la injusticia. La unidad de todos los trabajadores y trabajadoras en el seno de nuestra CSI pluralista resulta hoy más necesaria que nunca.

Todas las afiliadas presentes en la reunión confirmaron su apoyo a las prioridades y los nuevos frentes de la CSI, pero nos indicaron que no se sentían suficientemente respetadas por la CSA y sus dirigentes.

Criticaron la composición de las estructuras representativas de la CSA y no consideran estar adecuadamente representadas en dichas estructuras, o por las políticas de la CSA, pese a que las decisiones se tomaron en el Congreso con el apoyo de la mayoría de las afiliadas y tras un largo e intenso debate.

Nos informaron que el Congreso Fundador de su estructura alternativa (Alternativa Democrática Sindical - ADS) tendrá lugar y que no querían posponer dicho congreso para buscar otras posibilidades de discutir sus inquietudes con la CSI y la CSA.

No nos quedaba por tanto otra alternativa que explicarles que dicha acción sería considerada “contraria a los intereses de la CSI”, por lo que la directiva de la CSI se vería obligada a proponer al Consejo General la suspensión de la membresía y expulsión de la CSI de todas aquellas afiliadas que se sumen a esta estructura regional alternativa –tal como se describe en el Apéndice V del documento 16GC/S/5 del Consejo General.

Lamentamos profundamente tener que informarles sobre la posición adoptada por estas afiliadas. Teníamos esperanzas de que la reunión del 10 de marzo pudiese sentar las bases para continuar discutiendo sus preocupaciones con vistas a encontrar posibles soluciones.

Al parecer, los líderes de estas afiliadas habían ya tomado una decisión final respecto a la creación de una estructura regional alternativa fuera de la CSI antes de celebrarse la reunión que mantuvimos, en contra de lo que nos habían dado a entender cuando nos reunimos con ellos en Viena. Fue con esa idea que se efectuó la recomendación adoptada por el Consejo General en aquel entonces. No tenemos claro si la decisión concierne a las diez afiliadas incluidas inicialmente en el grupo.

Estamos informando a todas las afiliadas implicadas en esta iniciativa, incluidas aquellas que no asistieron a la reunión del 10 de marzo, sobre las consecuencias de su posible afiliación a esta estructura alternativa que se establecerá en abril de 2017.

Lamentablemente, ello implicaría que al Secretariado de la CSI no le quedaría otra opción que proponer la aplicación del procedimiento de suspensión de su membresía a la CSI.

Sin otro particular, les saluda fraternalmente,



Secretaría General

ADS

ALTERNATIVA DEMOCRÁTICA SINDICAL DE LAS AMÉRICAS- CARIBE

INVITACIÓN

- A: **CCOO – España**
Sr. **Ignacio Fernandez Toxo**, Secretario General
internacional@ccoo.es
- CC: Sra. **Cristina Faciabén**, Secretaria de Relaciones Internacionales

Estimado Cro. **IGNACIO FERNANDEZ TOXO**

Reiterando nuestra vocación indeclinable de luchar por la democracia, la inclusión, la libertad y la paz, pero ante todo la defensa de los derechos fundamentales de la clase trabajadora en la región de las Américas, La comisión organizadora del Primer Congreso de Alternativa Democrática Sindical de las Américas-Caribe, ADS, se permite invitarlo (a) para participar en el Congreso constitutivo de nuestra organización, certamen que llevaremos a cabo según las siguientes especificaciones:

- Lugar:** Bogotá, Colombia, Hotel Estelar La Fontana, Avenida 127 N° 15 A 10, teléfono: 57 (1) 6 154400, 6154400. (Entrega de habitación, a partir 3pm)
- Fecha:** El Congreso se realizara **del 16 al 21 de Abril 2017**, las delegaciones deben llegar el domingo 16 y prever regreso el viernes 21.
- Temas:** Teniendo en cuenta la gravedad de la situación para la clase trabajadora y los pueblos del continente, el congreso tendrá entre otros los siguientes ejes temáticos a saber; Estatuto, declaración de principios, modelo de desarrollo, deuda externa, democracia y paz, autonomía, soberanía e independencia.
- Costos:** La organización del Congreso cubrirá los costos de hospedaje, alimentación y transporte interno en Bogotá. Pasajes aereas y gastos extras será por cuenta de cada participante.

ADS

ALTERNATIVA DEMOCRÁTICA SINDICAL DE LAS AMÉRICAS- CARIBE

Desde ya les agradecemos la atención y quedamos a espera de la confirmación de la presencia de su importante organización en nuestro congreso, a través del Contacto abajo:

Confederación General del Trabajo CGT

Dirección: Diagonal 39 A Bis N° 14-52

Teléfono: +57 (1) 2 881504

Correos electrónicos: Para que ustedes envíen todas sus informaciones.

miryamLuz triana alvis@gmail.com - asistcgtpresidencia.secretaria@gmail.com

jtobonm0@gmail.com - cgtdornacional@gmail.com

Atentamente,

COMISIÓN ORGANIZADORA

Firmado:

Nilton Souza Silva
Forca Sindical- Brasil

Salvador Medina Torres
CTM- México

Salim Kalkach Navarro
CROC- México

Humphrey D. Monguen
CGTC - Curacao

Julio Roberto Gómez Esguerra
CGT- Colombia

Miryam Luz Triana Alvis
CGT- Colombia

Bogotá, Colombia 24 de Febrero de 2017.